

## **Angebote und Einrichtungen in Unterweiler**

### **Senioren**

Seit ca. 10 Jahren gibt es in Unterweiler eine ehrenamtlich geführte Seniorengruppe namens 60plus.

Einmal monatlich wird den Senioren ein abwechslungsreiches Programm angeboten, welches zum Beispiel gemeinsame Ausflüge, Vorträge, Besichtigungen, Kochkurse, Spielenachmittage mit Kaffee und Kuchen sowie Festivitäten umfasst. Die Seniorengruppe kann für die meisten Aktivitäten den Vereinsraum der Turn- und Mehrzweckhalle nutzen.

Einmal jährlich gibt es für alle Unterweiler Senioren, die über 65 Jahre alt sind, ein Frühlingsfest, welches in der Turn- und Mehrzweckhalle stattfindet und durch Kaffee und Kuchen sowie einem abwechslungsreichen Programm abgerundet wird. Diese Veranstaltung wird von den Unterweiler Senioren sehr gut angenommen, sodass meist mehr als 100 Personen daran teilnehmen. Organisiert wird das Frühlingsfest von der Ortsverwaltung gemeinsam mit dem Team von 60plus. Der gesamte Ortschaftsratsrat versorgt die Gäste mit selbstgebackenen Kuchen sowie Kaffee und Getränken.

Anlässlich besonderer Jubiläen besucht der/die Ortsvorsteher/in die Mitbürgerinnen und Mitbürger persönlich um die Glückwünsche der Ortsverwaltung sowie des Ortschaftsrates zu übermitteln.

Eine ehrenamtliche Gruppierung von Senioren aus Unterweiler und den umliegenden Gemeinden bieten einmal monatlich ein Reparatur-Café im Vereinsraum der Turnhalle an, welches sowohl von Unterweiler Bürgerinnen und Bürgern als auch von Bürgern der umliegenden Ortschaften sehr gut angenommen wird.

Leider konnten auf Grund der Corona-Pandemie all diese Veranstaltungen, Festivitäten und Besuche bei den Mitbürgerinnen und Mitbürgern seit März 2020 entweder nur bedingt oder gar nicht stattfinden.

### **Nachbarschaftshilfe Corona**

Bereits zu Beginn der Pandemie, fanden sich in Unterweiler viele freiwillige Helfer, die Dienste für hilfsbedürftige Mitbürgerinnen und Mitbürger angeboten haben. Hauptsächlich ging es hierbei um Unterstützung bei Einkäufen und Botengängen. Die Hilfsangebote wurde bei der Ortsverwaltung gesammelt und dann wiederum vermittelt. Die Ortsverwaltung bot ebenfalls Unterstützung bei der Vereinbarung von Impfterminen für ältere Bürger an. Was sich jedoch herauskristallisiert hat, ist, dass die Unterweiler Bürgerinnen und Bürger selbst meist gut vernetzt sind, Nachbarn, Bekannte oder Verwandte so gut unterstützt haben, dass eine Hilfestellung durch die Ortsverwaltung oder Freiwillige meist nicht notwendig war.

### **Kinder und Jugend**

Unser Jugendheim befindet sich in unmittelbarer Nähe zum Rathaus und zur Kirche. Es wird im Untergeschoss als "Treffpunkt" genutzt und durch ein Leitungsteam geführt. Im Obergeschoss finden Gruppenstunden der KJG statt. In diesen KJG-Gruppen wird mit den Kindern, meist im Alter von 9-14 Jahren, gebastelt, gespielt, gekocht oder einfach gemeinsam nach draußen gegangen. Auch gemeinsame Hüttenwochenenden werden organisiert.

Das vielseitige Angebot des örtlichen Sportvereins wird durch eine Jugendgruppe der freiwilligen Feuerwehr ergänzt.

Durch ein Angebot der Musikschule Ulm in den Räumlichkeiten der Irmelbrunn Grundschule können Kinder ab der ersten Klasse Flöten- oder Gitarrenunterricht nehmen.

Im Zuge der verlässlichen Grundschule, können Grundschulkinder bis maximal 15Uhr betreut werden. Die Zahl der zu betreuenden Kinder, auch derer, die ein Mittagessen in Anspruch nehmen, steigt kontinuierlich an.

Aufgestellt von OV Unterweiler